
  

母子の健康を守るため妊婦の
歯科健診を無料にしてはどう
か。 

妊婦歯科健診については、他市の事

例を参考に、市歯科医師会などの関

係機関と十分に協議しながら、調査

研究していく。 

台風の増加や異常気象による
豪雨や強風被害、土砂災害が
多発しています。改定中の洪水
ハザードマップの中に、「い
つ」、「誰が」、「何をするのか」を
時系列に整理した、自分の避難
行動の指針となる「マイ・タイム
ライン」作成を盛り込んではどう
でしょうか。 

防災意識の向上や、自主的な避難意

識の促進が期待できるものであるた

め、今後ハザードマップへの掲載に

向けて検討してまいります。 

ヘルプカードやヘルプマークを
導入し、支援の必要な方が安心
して生活できるようにすべきだ。 

地域活性化の拠点となる、重点
道の駅や全国モデル道の駅を
目指すべきだと思うがどうか。 

基本構想の策定にあたっては、地域

活性化の拠点として優れた企画とな

るよう努めていく。 

健康診断の申込方法が新しく変わりました！ 

どうしても“受けたくない”項目を選ぶ方式に。 
生涯のうち約２人に 1 人が、ガンに罹患すると推計され

ています。ガンの早期発見のためには検診の早期受診が

欠かせませんが、厚労省が発行する「今すぐできる受診率

向上施策ハンドブック」では、特定健診と同時受診の際に

『ガン検査項目のオプトアウト方式』を採用することで受診

率向上が期待できることが紹介されている。この受診申

込方式は、どうしても受けたくない項目を選んでもらう手

法です。昨年１２月議会でこの提案をしたところ、今年度か

ら、国保での集団健診申込書に採用されました。 
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松田たかお 議会質問より 

答弁 
障がいのある方が安心して生活でき

るために、平成29年度中の導入を検

討している。様々な場面で活用され

るよう周知していく。 

山形市 
議会 

ラグビーワールドカップで、日本代表が初の「世界８強」入りを果たした。試合を終

えた選手たちは喜びに浸るだけでなく、被災した人たちへの思いを口にした。日

本のラグビー史に新たな扉を開いた、胸を打つ一戦だった。 

“最後に”ひとこと 
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